



FREIE UNIVERSITÄT BOZEN

LIBERA UNIVERSITÀ DI BOLZANO

FREE UNIVERSITY OF BOZEN - BOLZANO

Fakultät für
Design und Künste

Facoltà di
Design e Arti

Faculty of
Design and Art

Intelligente Mobilität - Neumarkt

Neumarkt - Die Gemeindeverwaltung von Neumarkt beteiligt sich am staatlichen Verkehrssicherheitsprojekt, welches über die Autonome Provinz Bozen Abteilung Verkehr von Landesrat Thomas Widmann ausgeschrieben wurde. Die Initiative streckt sich über mehrere Monate und soll die Verkehrsteilnehmer auf verschiedene Aspekte aufmerksam machen. In erster Linie sollen die Gefahren erkannt werden, welche der Verkehr mit sich bringt. Das Projekt richtet sich vor allem an die Autofahrer, aber auch an die sog. schwächeren Verkehrsteilnehmer wie Fußgänger und Radfahrer, und soll alle Altersgruppen einbeziehen. Unter anderem wird auch auf die Gefahren beim Konsum von Alkohol und anschließendem Fahren hingewiesen, aber auch auf die Lärm- und Umweltbelastung des Verkehrs. Das Projekt wird über mehrere Schritte abgewickelt; neben einer Aufklärungskampagne werden auch ein Film gedreht und Fahrsicherheitskurse abgehalten.

Der erste Schritt war, in Zusammenarbeit mit der Fakultät für Design und Künste der Freien Universität Bozen ein Logo für die Initiative zu gestalten. Die Studierenden Sara Pallua und Martin Kerschbaumer haben in den letzten Tagen gemeinsam mit Schülern der Grundschule Neumarkt Bilder für das Erscheinungsbild des Verkehrsprojektes kreiert. Designprofessor Kuno Prey, der mit Bürgermeister Horst Pichler die Zusammenarbeit zwischen den beiden Institutionen ins Leben gerufen hat, erklärt: "Das Einbeziehen der Schüler in die Gestaltung des Logos war eine große Herausforderung und hat tolle Ergebnisse hervorgebracht. Die von den Kindern mit einfachen Techniken erzeugten Bilder wurden von den beiden Studierenden gekonnt in ein Logo bearbeitet. Entstanden ist ein Logotyp mit insgesamt 10 verschiedenen Bildern, die abwechselnd verwendet werden. Es handelt sich somit um ein dynamisches Logo, dessen besondere Bildsprache einen hohen Wiedererkennungsgrad hat und Sympathie und Frische hervorruft. Die jungen Schüler und Verkehrsteilnehmer haben bestens gearbeitet und dabei etwas Universitätsatmosphäre geschnuppert". Bürgermeister Pichler ist ebenfalls vom Ergebnis begeistert und unterstreicht: "Verkehr betrifft uns alle, ist uns aber häufig nicht bewusst, daher möchten wir mit diesem Projekt die Bevölkerung zum Nachdenken anregen". Das Logo wird demnächst Plakate, Flugzettel, Bierdeckel, Aufkleber und Schilder kennzeichnen. Zum Abschluss des Verkehrssicherheitsprojekts wird es ein kleines Fest im Dorfzentrum geben. Genauere Infos zum Projekt sind auf der Internetseite der Gemeinde Neumarkt zu finden.

Anlagen:

- Logotyp **Intelligente Mobilität – Neumarkt** in seinen 10 Varianten.
- Gruppenfoto (von links): Theresa, Hannah, Bitu, Nadine, Kuno Prey, Julia, Nicole, Cristina Wegher, Fabian, Sara Pallua, Fritz, Horst Pichler, Martin Kerschbaumer.

Kontakt:

Hannelore Schwabl
hannelore.schwabl1@unibz.it
+39.0471.015 007
www.unibz.it